



# Periódico dominguero — Que dará la desazón — á los mauristas y al clero

Núm. 57

Bilbao 28 de Enero de 1911

Director-Propietario: D. Abilio F. Peñafiel

Redacción-Administración:

Santa Teresa, 1

## BOBIA VA

Un periódico de la localidad no hace muchos días me trataba de sectario, y ciertamente es de lo que menos tengo.

Al Ruido le pasa una cosa rara: no es amigo de nadie. Los neos le odian; los radicales lo miran con prevención; la conjunción, como enemigo; los vizcaíttarras, no hay para qué decirlo, y hasta Acevedo — que por lo visto es el que las expide — me niega la credencial de socialista. Sólo el elemento sano, el que padece, me lee con gusto, y yo vivo de su perro chico, cosa que honradamente no todos pueden decir.

Mis perros chicos son preciosos: casi todos huelen á sudor y á sufrimiento; por eso no puedo ser sectario.

De todos los que son algo, me importa tanto como de don Diego López, mi paisano; porque estoy convencido de que los figurones y las estatuas, el tiempo, más juicioso que los hombres, se encarga de desmoronarlos.

Y basta de preámbulo. Alla voy.

Tenemos un municipio democrata. La conjunción y la libertad más ó menos imperfecta lo constituyen.

¡Olé, los pueblos democratas con circunstancias y «Marsella» á todo pastol! ¡Olé la asadurilla de cabrito!

¿Qué hacen esos dignísimos representantes del pueblo en el Ayuntamiento? ¿Qué es lo que debieran hacer? He aquí dos magnas cuestiones que vamos á ventilar tocándolas por encima, pero tocándolas al fin.

¿Qué es lo que hacen? Nada; así como suena.

Imitando á los neos, han colocado cuatro paniaguados, qui á los que menos méritos tienen en sus respectivos partidos para tragar del presupuesto. Verdad es que todos los nombramientos hechos hasta ahora, han sido de peones, barrenderos, serenos, sepultureos y celadores de consumos, cargos que serán muy honoríficos, pero poco envidiables.

¿Y qué más? Aparte de insultarse como verduleras, que yo sepa, nada.

Sí, señores ediles. En Bilbao hay mucho y bueno que hacer para que la democracia quede á buena altura.

Ejemplo: revisar los artículos de primera necesidad, para que los

mercachifles no vendan caro, malo, y además roben.

¿Qué se hace en este sentido? Repesar el pan, y denunciar sin compasión y en forma legal para que las denuncias prosperen, los repesos deben hacerse de 10 en 10 panes y cuando un fabricante se le decomisa tres veces por falta de peso, la ley está terminante, dede cerrarse la panadería.

¿Cuántas habéis cerrado? Pues no es porque no roben.

En higiene, es horrible lo que sucede en Bilbao: la mayor parte de las trastiendas están habitadas, cosa que además de sucia, está terminantemente prohibida.

Los camarotes de las casas se habilitan para viviendas; los patios son focos de infección.

¿Qué hacéis para evitarlo? Pues no hay que ser solamente figuras decorativas y sacar la tripa como las personas. Es absolutamente preciso hacer algo en favor de la clase media y humilde; para eso se os ha llevado á ocupar ese sitio.

He dicho, señores ediles de la conjunción; pero continuaré.

## TRIQUITRAQUES

El día 4 del próximo Febrero llegará á Bilbao Pablo Iglesias, á quien no se hará ningún recibimiento por encargo expreso suyo. Llegará á las diez y media.

Desde la estación se dirigirá al Centro Obrero, donde recibirá á todas las Comisiones de la zona fabril y minera. Durante el acto, una banda de música ejecutará en la calle de la Torre escogidas piezas de carácter puramente socialista.

A las tres de la tarde partirá con las Comisiones, dirigiéndose á Pucheta, donde llegará á las cuatro.

A las siete de la noche, velada en el Centro Obrero de Las Carreras; en ella se leerán los trabajos literarios remitidos al efecto por lo más intelectual del Partido, y después harán uso de la palabra los compañeros Iglesias y Perez agua.

Durante la noche, una banda de música ejecutará bailables para celebrar la apertura del nuevo Centro.

**Domingo 5** — A las diez de la mañana, mitin en Las Carreras.

Por la tarde, Iglesias visitará el nuevo Centro en construcción de San Julián de Musques, y se organizará una gira campestre.

**Lunes 6** — Congreso minero con

todos los agregados de la zona, para constituir la Federación Nacional presidida por Iglesias; y después... no sé nada más.

Ignoro si se celebrará ó no mitin en Bilbao. De no celebrarse, seguramente será por miedo á los partidarios del señor Lerroux.

He aquí la buena fé con que da las noticias de sus adversarios *La Gaceta del Norte*.

**Vitoria.** — El periodista D. Angel Gorrochátegui, que había sido condenado á tres años de destierro por ofensas á la Junta del Asilo de ésta, ha solicitado perdón de la misma, que al punto se lo ha concedido.

El citado periodista ha quedado en libertad.

¡Qué cinismo! Don Angel Gorrochátegui les ha hecho rectificar, diciendo á los de *La Gaceta* que no mientan.

Que en efecto viene cumpliendo una condena de destierro; pero que jamás ha pensado en pedir perdón á la Junta del Asilo, y menos lo ha hecho.

El octavo, no levantar falsos testimonios ni mentir.

Rediez, cómo le ha picado á la de Deusto lo que dice *El Pueblo Vasco* de los carcondas.

Dice así: «Que fué compararlos con republicanos y socialistas, y decir que fueron los carlistas perturbadores, amenaza para el orden y la paz pública y por ende enemigos de Bilbao.»

Y añade: «Que en todos los tiempos, refiriéndose á los carlistas de hoy ó á los de ayer, y á cualquier partido católico, es gravísima ofensa e insulto.»

Pues yo creo que á los únicos que se ofende, respetable *Alcahueta* es á los republicanos y socialistas, porque los carcas, además de enemigos de Bilbao, fueron asesinos, incendiarios y ladrones.

Tú que no querías caldo, toma taza y media.

¡Embusteros!!

En el barrio de Bolinchu (La Peña), en pleno Bilbao, á la vista de vuestros palacios; viendo pasar vuestros automóviles eléctricos con calefacción; á la vista, en fin, de todos vuestros lujos y grandezas, ha muerto de hambre y de frío una pobre anciana de 84 años.

Se decicaba á la mendicidad, crimen horrible tolerado sólo á frailes y monjas en esta hospitalaria tierra.

Habéis prohibido la mendicidad. ¿Con qué derecho?

El que tiende su mano implorando una limosna, no puede ser un criminal, y no hay código en el mundo que condene su proceder. No obstante, aquí, á título de que existen instituciones benéficas, habéis prohibido al pobre pedir; se le persigue, se le expulsa como algo maldito y contagioso.

¿Con qué derecho? — repito. Con el del más fuerte.

No podéis tolerar que al sentaros á tomar el vermouth para abrir vuestro apetito, llegue un desgraciado á decirnos que no tiene qué comer.

No es justo que en el paseo de la Gran Vía, donde vuestras hijas arrastran sedas de procedencia más ó menos legítima, un harapiento les importune.

No está bien que en medio de este emporio de riqueza y este lujo de trenes aristócratas, se vea el triste cuadro que ofrece la miseria.

En Bilbao sólo pueden pedir los frailes.

Los demás tienen que morir de hambre y frío en una huronera, como la viejecita de la Peña, á la vista de vuestros palacios.

En las instituciones de caridad de Vizcaya sólo se socorre á los paniaguados, á los que en manejos políticos pueden ser útiles.

Y sólo sirven para pantalla de ese crimen cometido á mansalva: el de perseguir al pobre, para lo que no hay ningún derecho.

Carmen Zúñiga ha muerto en Bilbao de hambre y frío.

Habladme luego de religión, caridad é instituciones.

¡Embusteros!

El día 24 del próximo mes se verá en la Audiencia el recurso de apelación contra el auto de procesamiento de las Juntas católicas por el telegrama que dirigieron al señor Canalejas, y que éste consideró injurioso.

No hay cuidado, no hay cuidado, se revoca, y concluido, pues no hay ninguno entre ustedes que haya escrito nunca EL RUIDO.

Que sinó, ya estaban ustedes frescos.

Es necesario que el Gobierno se entere de lo que está ocurriendo en la Sociedad anónima de los Ferrocarriles Vaseongados.







La Rosa, que vive frente al Centro Radical, en la citada plaza de los Tres Pilares, sigue tranquila dedicándose á tan infame industria, y las autoridades tan tranquilas.

Como esta es la cuarta ó quinta denuncia que nos hacen de esta prójima lo ponemos en conocimiento del señor Gobernador por si quiere quitar ese peligro á las jovencitas honradas que tienen la desgracia de ser pobres.

¡Acaparadores de ajos! Vendo cincuenta arrobas á cinco pesetas cada una. Pedro Redondo - Nava del Rey (Valladolid).

CONSULTORIO DE "EL RUIDO"

(TELEGRAFÍA SIN HILOS)

—Buenos días.  
—Muy buenos.  
—Yo soy un sacristán que no gasto culero.  
—Mejor para usted.  
—Y vengo á denunciarle.....  
—No quiero denuncias de sacristanes.

—Usted perdone, pero le traigo una caricatura de uno de Ontón.  
—¡Lagarto, legartija, cuerno, córcholis, mecachis, memechis! Le conozco.

—¿Sí?  
—Sí señor, es el de Ontón.  
—¿Sabe usted su historia?  
—Algo, algo.  
—Pues yo se lo contaré á usted todo. Este sujeto llegó á Ontón con un pantalón que dejaba ver la nalga (no llevaba calzoncillos). Al principio fué simpático; yo le asistía al santo sacrificio; era un santo.

—Adelante.  
—Pero un día llegó una prima.  
—¿Y...?  
—A los pocos días, otra.  
—¡Canzstos!  
—A los pocos días, otra.  
—Hombre, esto es una primada.  
—Y tanto.  
—¿Y usted cree que todas esas socias le tocaban algo al cura?  
—Sí señor; primas carnales.  
—¡Ahl Respiro.  
—El cura vivía en un cuchitril indecente.

—Ya sé; era la casa cural, digna de él ciertamente.  
—Pero un día...  
—No señor; una noche estalló un cartucho de dinamita é hizo algunos desperfectos en la casa cural, y la iglesia.

—¿Usted lo sabe todo?  
—Sé más. Lo que no habfa conseguido del Municipio ni del Obispado, lo consiguió por la bomba.  
—Sí señor; se hizo una nueva casa cómoda y elegante donde poder recibir á las primas, sobrinas, etc.; pero desde aquel momento se hizo enemigo del pueblo, que vió claro su juego y los metimientos que tiene con un encargado de la Sota de oros.

—Sí señor; un meapilas y maurición de cuerpo entero.  
—El mismo.  
—Hasta ahora no me ha dicho usted nada nuevo.  
—Pero vengo á decirle que el otro día se subió al púlpito y dijo:  
—Dos puntos.  
—Amados oyentes míos:  
—Dos puntos.

—La mala prensa es causa de las desdichas que nos aquejan. Entre toda esa infame prensa existe un periódico indecente, soez, excomulgado, maldecido; ese periódico es el Ruido. Yo os aseguro,

carísimos hermanos, que el que lo lee no solo está excomulgado, sino que las iras del cielo caerán sobre él. Sus boronas se secarán, el fuego quemará su casa y sus hijos se condenarán....

—¡Horror! No siga usted; se me pone todo de punta.

—Y además dijo...  
—¿Más dijo? Pues ahora me toca á mí. Ese socio viene todas las semanas á Bilbao á visitar una prima, y disfrazado de seglar se acuesta con ella en una fonda de las siete calles. Esta socia la conocéis todos: es una que va á Ontón echándose las de prima cuando él no puede venir. ¿Digo más?

—No señor; ya están ustedes en paz.  
—No; recomiendo á los de Ontón que no den ni chiquita para las suscripciones benéficas que luego se emplean para ligas y corsés de las primas.

—No lo creo.  
—Pues créalo usted: ahora anda buscando quien haga el cemento por 3 000 pesetas.  
—¡Si se le han dado 3 500!  
—Por eso; para chupar 500 y obsequiar á las primas.  
—Pues no lo sabía.  
—Bueno, ¿y qué quiere?  
—Pues que lo ponga usted en solfa, porque por él no puedo vivir.  
—Pues ya está.

Daniel Esteban, representante del Anís Cazalla de la casa J. Chacón Gala. — Barrencalle Barrina, núm. 8.

Un amigo más

El capellán de la iglesia de San Cristóbal ha colgado la sotana y he dirigido una carta al señor Obispo, dos de cuyos párrafos dicen así:  
«Cumpliendo con un deber de mi conciencia, comunico á S. E. y al público, que habiendo meditado y aceptado el augusto mandamiento de mi razón, presents en este momento, el más transcendental de mi vida, la dimisión de sacerdote y de capellán de la iglesia de San Cristóbal.

Ilustre señor: Me he convencido que la Iglesia en su verdadero y real carácter de manantial fecundo de hipocresía, es—lo digo con toda la sinceridad que reclaman las verdades, la causante principal del desastre moral por que atraviesa la sociedad humana.

Miguel Celentano.  
Doctor en Teología.

Chócala Miguel. Eres un barbián, y cuenta con un amigo más.

Una denuncia

Señor RUIDO: Venimos una Comisión de sirvientas á informar á usted de lo que pasa en la mayoría de las fondas de Bilbao.

—Veamos lo que ocurre.  
—Desde eso de la trata de blancas, hemos perdido muchísimo las honradas.

—¿Pues?  
—Porque las jovencitas que antes tenían otros oficios, han asaltado las fondas y restaurantes, y resulta que como sus servicios son especiales, á nosotras nos ponen las dueñas en la calle.  
—Es muy atendible su denuncia; pero

mejor que á este periódico, debían ustedes ir al Gobernador ó á los inspectores de higiene. De todos modos, creo que ustedes exageran.

En esto, una rubia regordeta, adelantando un paso, me dice:  
—No señor, no exageramos; yo servía en una fonda de primera.

—¿Y...?  
—Quieren chocolate tempranito, ó leche con café, ó un huevo frito; y luego de comer á su placer, le sirven á la carta hasta que se harta. La cena es suculenta por demás, todo por tres pesetas nada más; pero en cambio se acuesta, llega el ama, y le cobra diez duros por la cama.

—¡Caracoles, caro sueño.  
—¡Ay! Lo peor es que casi ninguno duerme.

—¿Hay chinches?  
—No señor; hay amos de fonda que merecían vivir en Miravilla, porque sus casas son centros clandestinos de corrupción.

—¿Y cómo se puede evitar eso?  
—Mientras haya propinas, de ningún modo; porque los que debieran hacerlo, no denuncian estos escándalos.

—Pues lo que es yo lo pongo en conocimiento del señor Gobernador.  
—Pues muchas gracias.

—Mandar.  
—Eso quisiéramos nosotras, y no servir.  
—Abur.

EN LOS CAMPOS

La otra noche me dió la ocurrencia de ir á ver la reprise de la zarzuela ó lo que sea «La perla negra».

Nunca he sentido más una peseta. ¡Señores, qué escándalo! Los actores ni siquiera habian ensayado. Una de las artistas á poco se ahoga en una frase.

A otro bandido (valga la frase) se le cayó medio bigote al atar á otro sujeto.

El detective sacaba unas patillas propiamente como dos besngos partidos por la mitad.

La decoración de *El Túnel* sirvió también en esta mamarrachada.

Aquí viene lo bueno. La escena representa unos bandidos que dejan atados en medio de la vía á dos sujetos, para que al penetrar el tren en el túnel, los despedaza.

El detective llega á tiempo de evitar el crimen.

Intenta disparar su revólver para avisar el peligro, pero como sinó, no disparó, sencillamente porque se les había olvidado cargarlo.

¡En fin, el disloquel!  
Yo rei á todo reir. No he visto nada peor ni mejor cobrado.

Para que no faltara nada, la música es infame.

Recomiendo á la Empresa que no la quite del cartel.  
Es una función que se amarra hasta al apuntador.

Chupinazos de fuera.

Somorrostro

Qué miedo me tienen. No hago más que anunciar mi visita á Somorrostro, y hasta el jabón se encarece.

Cuando me dirigía el Domingo á la estación, encontré á un amigo que está al corriente de éstas cosillas, y me dió que sus-

pendira el viaje que no se celebraría en el Muni, por que yo no la presenciara.

Desisto de mi escursión, y posteriormente me entero que no mentía pues algunos no se atrevieron á salir de sus machinales, hasta que les pasaron aviso que yo no habia llegado.

No acudieron á la lista El Guapo, la Momia, la Cantimplora, y el Sabio.

La ley dice claro y tetminante que no podrán transcurrir más de ocho días sin celebrar sesión; pero ese día sus artículos se convirtieron en moscas y se escaparon todas.

De aquí en adelante me esa sin anunciarlo, porque estoy temiendo que si me presento de improviso cuando estén en la sesión, se tiran á la calle de cabeza.

Eso sino se disparan corriendo á casa á mudarse los calzoncillos, por que los calzoncillos se le van á perder de miedo.

Dos palabras.

Esos que te aconsejan y te guian aprobándose de tus guapezas, tratan de engañarte como ellos lo fueron por satisfacer sus odios á determinadas personas de honradez intachable y recto criterio, que desinteresadamente defienden la Verdad, que es el principio de justicia.

Has cometido una barbaridad que te ha de producir resultados negativos, el mismo tiempo que proporcionará gran satisfacción á esos mercenarios sin decoro.

¿No comprendes que yo puedo decir por que es cierto que tratas cal, carbón, madera, chatarra, así como también de las remesas de aves que mandas á Valmaseda, y hasta de una casa quemada?

Y que sinó te en mienda te dedicaré cuatro crónicas lo menos.

Esto pertrechado de datos que me ha proporcionado, aquel que á ti mismo te lo dijo el otro día, conque no alegues ignorancia y cometas una segunda equivocación, por aquello de que hay más cachabas que las tuyas.

PEPE ARNICA.

Enero 19 1911

Telégrafo del Consultorio

(TELEGRAMAS URGENTES)

Campos de Sport 27, 4 t.

Amigo RUIDO: Entérome presente momento histórico, Sociedad «Sitio» disgusto colosal. Quieren quitar Federico presidencia.

Intolerable tal cargo en Clavetero. Transigir ingresos subcondicione ser yo quien mangonease.

Tu afectísimo,  
Placiducho.

Baracaldo 27, 10 n.

Concejales dependientes de los cuernos, han firmado un escrito elevado al Ministerio de Gobernación, pidiendo la venta de la Casa de la Punta, y permutarlo por un camino vecinal que conduce de Portu á la Dársena.

Demócratas utilizarán el recurso correspondiente, para que no presere tal intento.

Son ya varios los viajes que el expediente ha hecho, del Ministerio al Gobierno y viceversa.

FUEGO GRANEADO

Piano de manubrio con diez baillables, se alquila barato para bodas, bautizos y reuniones.  
Razón, en la Administración de este periódico.

Juan Ganchegui, que es un chico que permanece soltero, aunque pasa de los treinta, no quiere llegar á viejo sin casarse, porque dice que su vida es un infierno.

Que sea infierno su vida es cosa que yo no creo pero que es un purgatorio eso se ve desde luego, pues no pasan quince días sin que se sienta molesto y no vaya donde ANGULO el célebre Peluquero, y le diga con faz triste:

—¡Ay, qué purga... torio tengo!

ELADIO ANGULO.—San Francisco, frente al Cuartel.



Vende JOSÉ CERECEDA géneros tan superiores, que no se encuentran mejores hoy día en España entera.

Tiene pellizas de todas clases y tamaños, abrigos, capas, tapabocas, elásticos, fajas, boinas y gorras, camisetas de plancha y garbaldinas de varias clases.

Ropa interior, Corbatería y Pañolería. Trajes impermeabilizados. Biusas hechas y de encargo. Paraguas de todos precios. Y además.

Hace trajes de primera, y esto lo sabe hasta el moro, que aquí no hay una tijera como la TIJERA DE ORO.

San Francisco, 21. - Bilbao.

Morros, callos, caracoles y patitas de cordero embutidos superiores, salchichas, quesos manchegos, morcillas que están más negras que lo que ensucia un gallego que haya comido jibiones mojando pan de centeno, comidas á todas horas, servidas con gran esmero por Modesta y Pilarillo.

Todo el que tenga apetito, puede, por poco dinero, sacar repleta la andorga y salir muy bien nutrido, porque en casa de La Gorda dan, por dos reales, cocido.

Raciones desde 0.25. - Especialidad en callos. - Sirven en raciones á domicilio. Calle del Conde de Mirasol 1. frente al cuartel.

Desde Madrid á Sevilla yo no he podido encontrar como el Bar de la Bombilla de Baracaldo otro bar. Por dos gruesos te da moka y el café del mono igual, y ó la criada está loca ó Juan pierde un dineral. El chacolí de dos años, limpio, claro y trasparente, se le sirve allí á las gentes á quien el vino hace daño; cura la gastro enteritis, la difteria y la diarrea, y hasta creo que la borquitis según del año que sea.

Pedílo y os convenceréis. Licores de todas las marcas. Bar de la Bombilla de Juan Ortiz. - San Juan, 5, Baracaldo.

Si tenéis ganas de vino, y de vino no entendéis, por eso no os apuréis: irros donde Bernardino, pues tiene este gachó un vino que en cuantito lo bebéis, si ser cantantes queréis, cantáis más que Constantino, y cambiaréis de destino si mal destino tenéis.

Si pedís un chiquito fiado, es lo que sirve al momento, eso sí; más si ve que abusáis demasiado, se entretiene mirando á otro lado y os lo da chiquitín, chiquitín.

Pa guisar caracoles tiene el amigo una gran cocinera, y á veces digo: ¡Válgame el cielo! ¡Vaya una señora ésta poniendo cuernos!

Además hay un patio con juegos de rana, más fresco que una lechuga. Está visto que este gachó todo lo tiene fresco.

Taberna-Restaurant de BERNARDINO. - Fernández del Campo, 6.

Los mejores pajaritos que se venden en Bilbao, son los de la PARRA CASTELLANA.

Probados y os convenceréis. Calle de Hernani.

LAS ONCE. - En este Establecimiento se sirven comidas y licores de todas las marcas.

Hay pianillo para el que á mí me dé la gana.

Alameda de San Mamés, número 17.

Que el gran don José y Lacierva se abrazan con efusión. yo vendo orejas de cerdo, butifarra y salchichón.

Que hablando el gran Pablo Iglesias todo el Congreso se enoja, no me importa, mis chorizos son los mejores de Rioja.

Que tras llamarle asesino Lacierva por fin ha hablado, yo vendo un jamón hermoso, costilla y cerdo salado.

Y además, no tenéis más que preguntar en la Plaza por Paco el Riojano. Su puesto es el 80, Plaza Vieja.

Haro entero no da abasto para surtirme de chorizos. Servicio á domicilio.

Si queréis ropas baratas, elegantes y de abrigo, escuchad lo que os digo y no seáis papanatas: Yo compré un gabán de invierno donde Salvador Teraño, y aunque os parezca extraño creo que va á ser eterno. Y aunque está descolorido y algo roto por los codos, y el cuello un poco raído, y me faltan casi todos los botones, esto ha sido porque no me lo he quitado ni de noche ni de día, temiendo algún consipado ó una doble pulmonía.

Y yo no hubiera sentido morir, lo que lamentaba es que El Ruido se acababa, y hace mucha falta El Ruido.

Además vende en saldo toda clase de ropas hechas y muebles. Nadie debe comprar sin ver antes los Saldos de Salvador Teraño, San Francisco, 4, y Marzana, 2.

CAFÉ-TEATRO DE LAS COLUMNAS. - Todas las semanas grandes debuts de artistas incomparables.

Espaciosos y cómodos locales.

Cafés y licores de todas clases y marcas. - Cortes, 17.

Restaurant de DANIEL ESTEBAN. - Licores de todas las marcas.

Vinos Rioja, Valdepeñas y Aragón.

¿Que es el morito un guasón y que si van á Tetuán?

Pues por mí, como si van á la do re mi fa sol!

Yo me voy á donde ESTEBAN á comer buen salchichón.

Porque bi n está que haya cafeses, restaurantes y círculos donde se toca el piano (sobre todo eso del piano, aunque no haya pianistas); pero hoy por hoy, y dígame lo que se quiera, la taberna es el círculo del obrero. No esas tabernas obscurantistas donde sólo se juega, sino los modernos establecimientos donde, mientras se toma un medio vermuth ó un chiquito de vino, se

habla de los asuntos del día y se pasa un rato agradable.

Y ahora que me acuerdo, DANIEL ESTEBAN vende los mejores embutidos. Barrecalle-Barrena, 8.

Carramarros y caracoles de EL ANDALUZ.

Los mejores que se venden en Bilbao.

El mejor entretenimiento para echar las once.

El que quiera estar todo el día de buen humor, no tiene más que ir por la mañana á la Plaza Vieja y comer carramarros de EL ANDALUZ. Plaza Vieja, 75.

Vende Gregorio Marqués licores tan superiores, que no se venden mejores. no te hacen dar un traspasí por muy borracho que seas; y el vino es tan superior, que no lo bebe mejor ni el Nuncio, aunque no lo creas.

Pormécheta, junto á la imprenta. - Baracaldo.

En la Plaza Villalonga hay un Bar tan elegante, que suelen entrar personas con chistera y hasta guante.

Vende exquisitos licores, da de comer muy barato, y el gramófono del tuerto suele tocar algún rato; vende un café que es de Moka, y angeles y serafines dicen á Dios en el cielo: "No hay Bar como el de Taquines".

Baracaldo. - Frente al kiosko.

Café-Restaurant de ROQUE SANSIETA. - Vinos y licores de todas clases. - Comidas á todas horas. - Billares, juego de bolos. - Ribera de Erandio.

Ha comprado Coterillo un monumental reloj, que causa asombro en la calle del Conde de Mirasol.

Es un reloj tan extraño, que está movido á vapor, y lo mismo da las horas, que sirve de tostador.

Cuando pasa el Meridiano por el reloj en cuestión, no tan solo da las doce y se dispara un cañón, y cae del techo una bola como en la Puerta del Sol, sino que saliendo un chorro de café muy superior, se inunda toda la calle de tan exquisito olor,

que acude al punto la gente, segura de que el mejor café de Bilbao, se vende en donde está ese reloj que lomismo da la hora que sirve de tostador.

CAFÉ COTERILLO. - El más higiénico de Bilbao. La entrada por San Francisco y Conde de Mirasol.

La librería de CARRETERO es la única que en Bilbao se anuncia en los periódicos demócratas y radicales, ya que por ello es perseguido, y no olvidarse por lo tanto de adquirir en ella todos cuantos objetos de escritorio y dibujo, así como de papelería y todo lo concerniente al ramo, pudieran necesitar para el uso particular, ó al del negocio á que se dediquen.

Isturiza, 1. (Esquina á H. de Amézaga 11).

SALÓN VIZCAYA. - Esté cine ha introducido en sus espaciosos salones importantes reformas.

En variedades ha echado el resto, trayendo á Bilbao lo más selecto de los artistas conocidos hasta el día.

Las películas gustan mucho, tanto por su limpieza como por lo bien explicadas.

El que quiera pasar un buen rato por las noches, que se vaya al cine Vizcaya, y encontrará un espectáculo moral y una estancia muy agradable.

Gran Hotel del Campo. - Las Arenas. - Precios reducidos. - Comedores de primera. Confort, lujo y economía.

Vinos, refrescos y licores de todas clases; Vermouth Torino. - CIPRIANO MARTINEZ (El Botero). Marqués de Vallejo, número 11. - Logroño.

EL RUIDO

Periódico Domingero: : : : que dará la desazón á los Mauristas y al clero: : : :

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Trimestre. . . . . 1'00 ptas. Un Año . . . . . 4'00 "

La correspondencia, á nombre de D. Abilio F. Peñañiel.

Imp. de S. Peñañiel. - Plaza de la Cantera, 4

Advertisement for COZA POWDER featuring an illustration of a man and a woman. Text: 'No bebas más, este vicio no es más que nuestra ruina. Ahora es posible curar la pasión por las bebidas embriagadoras. Los esclavos de la bebida pueden ser librados de este vicio, aun contra su voluntad. Una cura inofensiva llamada Polvo Coza, ha sido inventada, es fácil de tomar, apropiada para ambos sexos y todas edades y puede ser suministrada con alimentos sólidos ó bebidas, sin conocimiento del intemperante. MUESTRA GRATUITA. Todas aquellas personas que tengan un embriagador en la familia ó entre sus relaciones, no deben dudar en pedir la muestra gratuita de Polvo Coza. Escriba hoy COZA POWDER Co., 76 Wardour Street, Londres, Inglaterra. El Polvo Coza puede ser también obtenido en todas las farmacias y si Vd. se presenta á uno de los depósitos al pie indicados puede obtener una muestra gratuita. Si no puede Vd. presentarse, pero desea escribir para adquirir la muestra gratuita, dirijase directamente á COZA POWDER CO. 76 Wardour Street, Londres 556. Depósitos: En BILBAO: Farmacia del Dr. Artaza, Plaza Nueva, 4. Farmacia de Juan A. de Zarroaga, Diagonal 11. Farmacia de S. de Orive, Asca 7. EN GUERNICA: Farmacia 43 número 4.

Talleres tipográficos de SANTOS PEÑAÑIEL. - Plaza de la Cantera número 4. - En Portugalete se reciben encargos. Folletos, facturas, membretes, á precios reducidos. Encuadernaciones de todas clases.

EL RUIDO solicita corresponsales en todos los pueblos de la región. Admite todo género de denuncias, rigurosamente ciertas, siempre que las suscriban